
 
令和 7 年 2 月吉日 

PTA 会員の皆様 
文京区立大塚小学校 
PTA 会長 福田 篤 

 

令和 6 年度 第 4 回 実行委員会だより 
 
以下の通り実行委員会を行いましたのでお知らせいたします。 

 
日 時：令和 7 年 2 月 14 日（金）9:30～10:30 
場 所：理科室および Zoom のハイブリッド開催 
参加者：教 職 員≫校長先生、副校長先生、育成室先生 1 名 

役員・委員≫会長、副会長 2 名、書記 2 名、会計 1 名、 
学年代表委員（代表担当）2 名、学年代表委員（文芸担当）2 名、 
広報委員 3 名、保健厚生委員 2 名、推薦委員 2 名、校外委員 2 名、 
70 周年記念行事特別委員 1 名 

 

◆第３回実行委員会 開会の挨拶 

会長挨拶 

令和 6 年度のメンバーが揃うこの場で、来期に向けた改善点などをご提案する。皆様にも積極的

にご意見をいただきたい。 

 

校長先生挨拶 
三学期に入り、子供たちは学級閉鎖をすることもなく、元気に登校している。ただ、まだインフ
ルエンザなどの流行も懸念される時期のため、三月末まで元気に過ごせるよう、健康管理に引き
続きご協力をお願いしたい。 
また、学期末に向けた教室の増設に伴い、PTA 室を移動することとなった。ご不便をおかけす
るが、必要に応じて理科室等をご使用いただきながら活動を行っていただきたい。ご理解とご協
力をお願いしたい。 
 

副校長先生 
＜今後の主な行事予定＞ 

● 2 月 26 日（水） ：今年度最後の保護者会・学校評価説明会 

● 2 月 27 日（木） ：4 年生社会科見学 

● 2 月 28 日（金） ：5 年生社会科見学 

● 3 月 6 日（木） ：6 年生を送る会 

● 3 月 18 日（火） ：卒業式リハーサル（5 年生が見学） 

● 3 月 21 日（金） ：今年度最後の給食 

● 3 月 24 日（月） ：修了式、教職員の離任式 

● 3 月 25 日（火） ：第 66 回卒業式 

● 3 月 26 日（水）～4 月 6 日（日）：春休み 

● 4 月 4 日（金） ：入学式前日準備（新 6 年生が準備） 

● 4 月 7 日（月） ：始業式・入学式 

● 4 月 14 日（月） ：新年度保護者会・PTA 委員総会 

 

育成室挨拶 
実行委員会では学校のこともよくわかるので、今後も参加していきたい。 

 



◆役員・各委員会・スポーツ 3 部の 12〜3 月活動報告および予定 

PTA 本部 

● 2024 年 12 月 8 日 文京区・大塚小学校避難所運営協議会による避難訓練を実施。最近様々

な地震が起こることから、引き続き日頃の訓練の重要性を伝えたい。 

 

学年代表委員（代表担当） 

● 2 月・3 月は行事が多く、準備が大変な時期。移動科学教室、算数検定、漢字検定、卒

対対応を実施している。 

● 子ども 110 番活動では新規 4 件を獲得。区に申請して終了となる。年度内、地図を見な

がら弱い部分を重点的にコツコツ調査したことがよかった。 

● 漢字検定・算数検定：継続基準（各検定の受験人数 50 名以上）を満たさなかったので、

次年度以降は継続しない。ただし、校外での受験機会があることから、検定の案内は引

き継ぐ。 

● 業務も多いことから、今年度は PTA の活動をより効率化するための見直しを実施した。

少ない人数で運営する中、学校ならではの行事に注力し、役員が大変な時期のサポート

などが行えるよう、時代に合った仕組みづくりができればよいと考えている。 

 

学年代表委員（文芸担当） 

● ベルマークの回収・集計作業を進行中。 

● ベルマークの発送、インソールの発送を行う予定。 

● Web ベルマークの登録をわかりやすく案内したことで、登録者が増加。今後も Web ベ

ルマークへの移行の推進を目指し、引継ぎを行う。 

広報委員 

● PTA 会報（おおつか 194 号）を 3 月 6 日に納品・発送予定。 

● 広報誌作成を通じて学校について知ることができたことがよかった。 

● 入学式が引継ぎのはざまで写真がなかったという反省を踏まえながら、次年度へ引き継

ぎを行う 

 

保健厚生委員 

● 2024 年 11 月 23 日卓球大会、2025 年 1 月 19 日ボッチャバトルのお手伝いなど、地

域イベントやスポーツ大会の運営サポートを実施した。今後は中学校文化祭の手伝いを

する予定。 

● イベントの日程変更が生じたり、手伝い内容の詳細が直前までわからないことがある。 

● お手伝いは毎回 2 名で実施している。土日開催の活動が多く、小さいお子さんがいる家

庭への配慮が必要。 

 

推薦委員 

● 12 月 7 日役職決定会を実施。令和 7 年度役員の顔合わせを実施した 

● 過去の役員・委員名簿の情報を活用し、今後 Google フォームでの役員選出方法簡略化

を検討する。ただし、役員・就任歴は個人情報にあたるため、扱いについては慎重に検

討する。 

 

校外委員 

● スクールガードアンケート結果報告をミマモルメにて配信した。 

● 文京区スクールガード連絡会で、警察より次のような話があった。 



○ 文京区内の昨年度人身事故 400 件のうち 5%は子供に起こった 

○ 交通ルールを守らないために起こった事故もある為、家庭でよく話をしてほしい 

○ 子供は大人を手本とするため、大人が交通ルールをしっかり守ってほしい 

 

スポーツ 3 部 

● 小 P 連のスポーツ大会への参加、親子スポーツイベントの実施。 

● スポーツイベントは夏休みではあったが、多くの参加者を迎えた。 

卓球部 

○ 親子ピンポン大会の告知と実施を行った 

○ 練習時間は夜間が多いが、今後日中の時間帯などが取れれば、その時間に多くの

方に参加いただけるようにしたい 

バスケットボール部 

○ 「子どもと親が楽しくできるように」をコンセプトに、花火大会やイベントも実

施し、チームスポーツということを意識して運営している。他校との合同練習・

交流試合も実施している 

○ 練習に熱中したり、子供が増えたりすると、目が届かない場面もあった。片付け

などにも課題があったので、原状復帰を徹底し、今後も親子で楽しめるバスケ部

にしていきたい 

バレー部 

○ 地域や、子供たちにどうアプローチできるかを考えて運営してきた。スポーツセ

ンターにて、今年度は文京区 20 校を集めたスポーツ大会を実施。 

○ 親子スポーツ大会の実施においては、チラシの作成・印刷において、フリー素材

の活用や外部業者を使うことで高い効果があった。 

○ 今後は部員募集・活動活性化のための取り組みを続けるほか、PTA からいただい

ている費用の活用方法を改めて考えたい 

 

70 周年記念特別委員 

● 11 月 9 日に式典を無事に実施できた 

● 月に一回実行委員会で集まって実施し、スムーズに進行できた。実行委員長の采配の良

さによるものも大きかったので、今後どうするかについて検討したい 

● かるた作成においては、読み札も絵札も応募が多く集まってよかった。反省点としては、

ミスコミュニケーションにより数枚校正不備が発生したこと。 

● 今後の 75 周年、80 周年においても、記念品があると盛り上がり方が違うと感じたので、

今後の委員にも期待したい。 

● なお、かるた作成においては人脈も活用しながら経費を非常に抑えて作成頂いた。心か

ら感謝したい。 
 

 

◆今回の議題（5 項目） 

議題 1：PTA 室移転と今後の運用について（副会長） 
PTA 室を 3 階の 2-2 前に移転した。 

● 必要な備品は PTA 室正面のキャビネット内に収納してほしい。備品の整理、不用品の廃

棄を進めて頂きたい。機密情報は鍵付きのキャビネットに収納していただきたい。 

● レイアウトの大幅な変更により、一部の収納用具を購入予定であるが、これらは積立金

より拠出する。新たな備品購入を希望する委員は、担当役員へ 2 月 25 日までに申請し



てほしい。 

議題 2：令和 7 年度委員選出に向けた、委員会活動の記載内容の確認（副会長） 
● 委員選出に向け、委員会活動内容を確認いただいた結果、各委員で記載内容に齟齬がな

いことを確認した。 

● なお、学年代表委員（代表担当）の活動内容は指摘を受け、すでに修正を行っている。 

 

議題 3：「PTA 役員および委員等選出に関する細則」第 16 条改訂の提案（副会

長） 

提案の要旨 

● 現在の 16 条では、複数のお子様が大塚小学校に在籍されていて、そのいずれかのお子様

で委員に就任したいとお考えの保護者でも、一人のお子様でしか立候補ができない状況。

資料内の問題点に記載されている通り、立候補に制限がかかってしまっているため、16

条の 2 文目を削除する改定を提案した。 

審議結果 

● 質問、意義は特になし。賛成多数により、細則変更が決定された。 

 

議題 4：令和 7 年度からの総会完全電子書面審議化の提案（副会長） 

議題 5：令和 7 年度からの実行委員会実施日程・回数の変更（副会長） 

提案の要旨 

● 平日に勤務がある保護者が増加する中、仕事を調整しつつ平日の PTA の会議に参加をし

ていただいている方が増えている。一方、先生方の勤務時間内で会議を行うことが望ま

しいと考える。そのため、負担軽減を目的として、総会の完全電子書面審議化、実行委

員会の実施回数を 2 回への削減を提案。 

● 令和 7 年度からの総会完全電子書面審議化の提案：会議の現地開催はなくなる一方で、

事前審議において PTA 会員より広く意見を募り、本部より回答を差し上げる機会につい

てはこれまで通りとなる。 

● 令和 7 年度からの実行委員会実施日程・回数の変更：現地とオンラインのハイブリッド

開催で行われる実行委員会は年 2 回実施し、従来 5 月と 11 月の実行委員会の議題とな

っていた内容は別形態での実施を提案。具体的には、従来 5 月の実行委員会で行ってい

た運動会のボランティアの説明はオンラインでの実施へ、11 月の実行委員会で行ってい

た活動報告は電子書面で提出いただくように変更する案を提案した。 

審議結果 

● 質問、意義は特になし。年度末総会にて審議にかけ、PTA 会員からの承認が得られれば

令和 7 年度より実施する。 

 

今年度の委員会活動の振り返り、総括、反省点、改善点（会長） 

● 細則 16 条の改訂などにみられるように、意欲のある方に機会を与えたいと考えている。

同時に、運用面では高学年から優先的に委員に就任できるような配慮を行い、皆様がや

りやすいようにと考えている。また、総会の実施形態や実行委員会の開催回数の変更な

ど、PTA の役割や活動内容を見直し、より参加しやすい形に改善してきた。 

● 一方で、コミュニケーションの重要性も感じている。今年度、オンライン中心に毎月役

員会を実施し、懇親会も行ったことの効果も感じている。今後、顔を合わせる機会が減



るが、別途分科会の中では密にコミュニケーションをとっていただくことも重要になる

だろうと考えている。 

 

閉会の辞（副会長） 
● 書記より年度終了に伴う Google Drive、Google アカウントの取り扱いに関するお知らせ

を配布している。各自ご確認いただき、引き継ぎに向けてご準備いただきたい。質問が

あれば、LINE のオープンチャットなどでご連絡いただきたい。 

● 年度末総会は 3 月 10 日（月）15 時より体育館で開催。 

 
以上 


